

JEUDI APRÈS LES CENDRES

LECTURES

[Dt 30, 15-20](#)

Moïse disait au peuple : « Vois ! Je mets aujourd'hui devant toi ou bien la vie et le bonheur, ou bien la mort et le malheur. Ce que je te commande aujourd'hui, c'est d'aimer le Seigneur ton Dieu, de marcher dans ses chemins, de garder ses commandements, ses décrets et ses ordonnances. Alors, tu vivras et te multiplieras ; le Seigneur ton Dieu te bénira dans le pays dont tu vas prendre possession. Mais si tu détournes ton cœur, si tu n'obéis pas, si tu te laisses entraîner à te prosterner devant d'autres dieux et à les servir, je vous le déclare aujourd'hui : certainement vous périrez, vous ne vivrez pas de longs jours sur la terre dont vous allez prendre possession quand vous aurez passé le Jourdain. Je prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : je mets devant toi la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie, pour que vous viviez, toi et ta descendance, en aimant le Seigneur ton Dieu, en écoutant sa voix, en vous attachant à lui ; c'est là que se trouve ta vie, une longue vie sur la terre que le Seigneur a juré de donner à tes pères, Abraham, Isaac et Jacob. »

[Ps 1, 1-2, 3, 4.6](#)

R/ Heureux est l'homme qui met sa foi dans le Seigneur.

- Heureux est l'homme qui n'entre pas au conseil des méchants, qui ne suit pas le chemin des pécheurs, ne siège pas avec ceux qui ricanent, mais se plaît dans la loi du Seigneur et murmure sa loi jour et nuit !
 - Il est comme un arbre planté près d'un ruisseau, qui donne du fruit en son temps, et jamais son feuillage ne meurt ; tout ce qu'il entreprend réussira. Tel n'est pas le sort des méchants.
 - Mais ils sont comme la paille balayée par le vent.
- Le Seigneur connaît le chemin des justes,
mais le chemin des méchants se perdra.

[Lc 9, 22-25](#)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Il faut que le Fils de l'homme souffre beaucoup, qu'il soit rejeté par les anciens, les grands prêtres et les scribes, qu'il soit tué, et que, le troisième jour, il ressuscite. » Il leur disait à tous : « Celui qui veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix chaque jour et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi la sauvera. Quel avantage un homme aura-t-il à gagner le monde entier, s'il se perd ou se ruine lui-même ? »

Wibolsheim, jeudi 6 mars 2025

Chers frères et sœurs dans le Christ,

« Ce que je te commande aujourd'hui, c'est d'aimer le Seigneur ton Dieu, de marcher dans ses chemins, de garder ses commandements, ses décrets et ses ordonnances. » La Loi que le Seigneur confie à Moïse donne au peuple d'Israël des directives très précises : le chemin qu'elle trace est plutôt clair – quoique difficile. Il s'agit foncièrement de choisir la vie, comme le dit Moïse, en s'attachant au Seigneur. S'attacher au Seigneur, cela suppose cependant de se détacher de bien d'autres choses : de toutes ces puissances de mort qui nous engluent, qui nous détournent de Lui. De tous ces attraites vers ce qui est agréable, facile, et qui nous éloigne du bien véritable.

« Ce que je te commande aujourd'hui, c'est ...de marcher dans ses chemins »... Oui, ce chemin du Seigneur n'est pas si évident, et c'est pour cela que le Seigneur Lui-même nous y a rejoints. En Jésus, Il a voulu manifester la pleine obéissance à Sa Loi d'amour. « Celui qui veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix chaque jour et qu'il me suive. » Nous ne sommes plus seuls sur ce chemin : Jésus marche devant nous, nous sommes à Sa suite. Toutes les difficultés, les épreuves que nous pouvons connaître, Il les a portées avant nous, pour nous. Et il est vraiment là pour les porter, en nous. Rien de ce qui constitue notre croix ne lui est étranger : dans Sa Croix, Il a tout récapitulé.

Dans ce temps de Carême que nous avons entamé, nous sommes invités à bien nous remettre dans le sillage de Jésus. Choisir la vie, avec Lui, aimer de tout notre cœur, en nous détournant de nous-même, pour ne regarder que Lui. Il nous conduit au-delà des ombres de la mort, au-delà de ces angoisses et de ces inquiétudes qui nous habitent dès que nous sommes un peu secoués dans notre bien-être. « Le Seigneur connaît le chemin des justes, mais le chemin des méchants se perdra », nous disait le psaume. Suivons Jésus, le seul Juste, jusque dans Sa Passion et Sa mort – c'est Lui qui trace le seul chemin du Salut, vers la joie du monde nouveau.

Ce monde nouveau où l'amour de Jésus règne pleinement, nous le rejoignons chaque fois que nous célébrons Son Eucharistie. Il nous plonge dans Sa propre vie, Il nous attire vers le terme du chemin. Accueillons avec ferveur cet avant-goût de Sa victoire ; Il nous donne dès aujourd'hui la joie qui vient du Ciel, cette joie que le monde ne connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever. AMEN.

P. Jean-Sébastien +